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本报12月5日讯 在今天下午召开
的股东大会上， 隆平高科备受投资者
关注， 记者细数到场的机构投资者达
到了20家。而查阅公司三季报，季就有
四家基金潜入其中。 而在上周五，董
事、总裁刘石辞职。刘石之前曾表示：

“今年9月份‘利合16’就可以大规模上
市销售， 基地今年的面积在5000亩以
上，今年预计是当年投产，当年实现盈
利。” 今日的股东会上， 公司董秘彭光
剑向记者证实：“项目已经实现盈利。”

■记者 石曼

■记者 李庆钢

周一是存款准备金率正式下调的
日期。 可是对于存准率的正式下调，早
就对货币政策松绑望穿秋水的股市，却
并不领情。当日上证综指下跌27.43点，
深证成指下跌222.15点， 跌停股票20
只。不少市场人士指出，新股的源源不
断， 加上近期人民币连续四度触及跌
停，引发热钱抽离，导致了股市中的做
空风潮。

股市资金饥渴难解
根据测算，此次下调存款准备金率

将释放近4000亿资金， 但是对于股市
的资金饥渴而言，这点资金仍然显得杯
水车薪。

“时值年底，资金面本身就较为紧
张。而近期新股扩容丝毫不让步，中大

盘股中接下来还有新华保险等，而近期
上市的新股个个获利，从而更坚定了一
级市场认购大军摇新的决心，也打击了
二级市场投资者的信心。” 信达证券马
家颖认为，在目前的货币政策下，股市
已经成为企业融资的重要渠道，因而在
新股源源不断的情况下， 股市难有起
色，“所以即便在下调存准率这样的利
好刺激下，股市反弹也只能沦为‘一日
游’。”

金耕信息技术暨运营总监金学伟
则指出， 为经济服务仍是中国股市的
“基本国策”，同时各种限售股的减持压
力依然巨大。因而他认为，在相当长时
间内股市的资金供给不可能得到根本
改善。

人民币罕见四跌停热钱“外逃”
截至周一，人民币对美元已经连续

四度触及跌停，市场分析指出，这已显
示出热钱在“逃跑”。

世基投资于伟指出，人民币汇率的
表现，表明之前热捧人民币升值的境外
资金有变现流出的可能，“特别是在近
期不断爆出外资机构减持中国概念股，
抛售四大国有银行股，抛售在华房地产
等事件。”

而央行数据也显示，有热钱出逃的
迹象。9月份新增外汇占款大幅下降，10
月外汇占款出现负增长。金百灵投资秦
洪认为，外面很缺钱。不久前，高盛大笔
减持大陆银行股， 引发外资做空风潮。
而在10月底的报告中，高盛称看好中国
概念股。“这说明并不是中国的银行出
了问题，而是他们自己的资金开始出现
紧张， 需要钱回去救主了。” 因而他认
为，随着热钱的流出，股市的资金面将
继续收紧。

股指横眉“冷对”存准率下调

人民币四跌停引发股市寒潮

本报12月5日讯 根据上海证券交易所和深
圳证券交易所最新发布的《交易所融资融券交易
实施细则》，上证50ETF、上证180ETF、上证红
利ETF、上证治理ETF、深100ETF、中小板ETF、
深成指ETF七只ETF基金将从今日起正式成为
融资融券的标的。

ETF融资融券性价比不高
ETF融资交易是指投资者向证券公司提供

担保物(可以是ETF和现金)，借入资金买入ETF，
这在一定程度上为投资者提供了杠杆交易。杠杆
的大小和保证金比例与担保物折算率有关。

ETF融券是指投资者向证券公司提供担保
物，借入ETF并卖出的行为，以此实现卖空交易。

不过深圳礼一投资有限公司总经理林伟健
则认为，ETF融券的性价比并不高。“年化成本在
8%~9%， 这种高成本下， 套利的需求基本不存
在。”

券商也沾光
业内人士认为，扩容后，特别是ETF基金的

纳入，将为市场提供更多的流动性，对股市产生
利好，券商也能沾光。

有券商人士告诉记者， 此前90只融资融券
标的证券，多属于大盘蓝筹股。“而今年以来这些
权重蓝筹二级市场表现很糟糕，导致参与的投资
者积极性不高。而扩容后，投资者选择变得多样
化，可能会增强市场获利机会。”同时，融资融券
业务从试点转为常规，标的股票池增加可以理解
为增加股市的入市资金，利好股市。

■记者 李庆钢

ETF纳入融资融券标的

机构撬动股市更容易

周一A股市场再次出现“一元股”。
随着“一元股”重现江湖，不少投资者忧
心忡忡，“是否预示大盘见底遥遥无
期？”

周一，TCL集团和京东方A分别以
1.97元和1.99元收盘。除了这两只“一元
股”之外，A股市场还有33只“两元股”随
时可能加入此行列。

不论“一元股”，还是“一元股”的候
选人，均来自主板。中小板中股价最低
的为成霖股份，周一收盘价3.6元。创业
板中股价最低的为国联水产，周一收盘

价7.19元。
上一轮“一元股”现身还得追溯到

2008年。2008年8月28日，ST梅雁的股价
在盘中最低下跌至1.98元，此后“一元
股”迅速扩军，数量一度接近百只。

2004年6月28日，当时*ST广夏和ST
吉纸双双跌破2元大关， 开启了那一轮
熊市的“一元股”时代。

有趣的是，“一元股”的诞生，与大
盘何时见底， 以及大盘见底前的跌幅，
也存在一定的关联。比如2008年首次出
现“一元股”的时间是在8月28日，而大

盘见底的日期则是在三个月后的11月；
大盘指数在2350点附近，此后跌至1664
点才见底，跌幅约为30%，此后市场迎
来了一波强劲的上涨。而2004年“一元
股”出现时，大盘的位置接近1400点，在
大约一年之后才见到998点的大底部，
跌幅也接近了30%。

三湘股王争霸赛选手谢林峰认
为，本次“一元股”再度重现江湖，可能
预示着市场距离见底还有相当长的时
间。

■记者 李庆钢

“一元股”再现江湖，预示大盘见底尚需时日

本报12月5日讯 金健米业今日举
行的2011年第一次临时股东大会上，
肖立成正式辞去金健米业董事长职务，
接任者为大股东农行常德分行副行长
周星辉。而湖南大学教授认为金健米业
会计报表真实性存疑，未来发展对于新
任掌门人是个重大考验。

公告显示， 周星辉1984年12月入
职农行常德汉寿支行时才19岁。 业内
人士称其工作3年后才读了一个中专，
从普通的信贷员做到农行常德分行当
副行长，现在又任上市公司金健米业的
董事长实属不易。

公司董秘谢文透露， 十几天前，周
星辉作为公司调研组成员已经对公司
进行了调研分析，对公司的未来发展已
经做了初步规划，至于会不会像新任证
监会主席郭树清一样上任“烧三把火”，
对公司也“烧三把火”，那要看新任董事

长的了。
通过对金健米业2008年-2010年

的盈利能力、资产质量、偿债能力、经
营增长等22个绩效指标的分析， 湖南
大学工商管理学院教授张玲称，2008
年－2010年金健米业都处于财务困境
的状况， 说明公司近三年的经营业绩
差、财务风险高、资产流动性差、负债
水平高于行业平均水平、 债务偿还难
以保障。

总体而言，金健米业未来财务风险
较大，总体经营风险很高，现在公司销
售的规模还不大，在盈亏平衡点左右经
营， 因此利润对销售额的敏感性很强，
利润的波动幅度远大于收入的波动幅
度， 且这种状况长时间未得以改进，公
司迫切需要扩大产品销量，增加销售收
入以降低营运风险。

■记者 赵伟

金健米业更换掌门人
湖大教授称公司财务风险高

隆平高科总裁刘石辞职
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